



Kooperationsvereinbarung zwischen der Bürgerenergiegenossenschaft „Bürgerenergie Frammersbach eG“ und dem Markt Frammersbach

Am 22. Juni 2022 wurde die Bürgerenergiegenossenschaft „Bürgerenergie Frammersbach eG“ ins Leben gerufen. Sie ist ein weiterer wichtiger Baustein für die Energiewende in der Marktgemeinde Frammersbach.

Interessierte Bürgerinnen und Bürger erhalten die Möglichkeit, sich aktiv an einer umweltfreundlichen Energiegewinnung und an der Erzeugung von Strom für die Region zu beteiligen.

Eine sichere Stromversorgung ist wichtiger Bestandteil der Daseinsversorgung für die Bevölkerung, wofür ein weiterer Ausbau erneuerbarer Energie essentiell ist. Um der herausragenden Bedeutung dieser Aufgabe gerecht werden zu können, gilt es die Kräfte zu bündeln, was durch eine Allianz zwischen dem Markt Frammersbach und der Bürgerenergiegenossenschaft gelingen soll.

Die Ortsbevölkerung kann mit dem Erwerb von Anteilen an der Bürgerenergiegenossenschaft an der Energiewende teilhaben und durch die Investition in Energieerzeugungsanlagen auch finanziell profitieren. Über das genossenschaftlich organisierte Beteiligungsmodell wird auch ein Mitspracherecht sichergestellt.

Zur Umsetzung und zum Betrieb gemeinsamer Projekte beabsichtigen die Bürgerenergiegenossenschaft „Bürgerenergie Frammersbach eG“ und der Markt Frammersbach gleichberechtigt eine Gesellschaft zu bilden. Diese trägt den Namen EnergieAllianz Frammersbach GmbH.

Über diese Gesellschaft werden Projekte an Liegenschaften abgewickelt, die sich im Eigentum der Gemeinde befinden. Die Aufteilung der Investitions- und Ertragshöhe soll sich daran orientieren, in welchem Maße die Partner inhaltlich und finanziell die einzelnen Projekte unterstützen können.

Gemeinsame Zielsetzung ist die Stärkung der dezentralen Energieversorgung mit erneuerbaren Energien und Stärkung der Energieeffizienz im Zusammenhang mit kommunalem Eigentum in einem Umfang, den die Kommune nicht alleine schultern könnte. Dies fördert die mittelfristige Unabhängigkeit von fossilen Brennstoffen und leistet einen lokalen Beitrag zur Versorgungssicherheit und zum Klimaschutz. Zudem sind wir überzeugt, dass durch die angestrebte Kooperation mehr Bürgerinnen und Bürger für ein aktives Mitgestalten der Energiewende erreicht werden können.

Wir sehen in der Verbindung aus dem vorhandenen Fachwissen in der Bürgerschaft, welches durch die Bürgerenergiegenossenschaft gebündelt wird, und den vielfältigen kommunalen Projekten, die durch den Markt Frammersbach und die Bürgerenergie Frammersbach eG angestoßen werden können, ein großes Potential für innovative und nachhaltige Maßnahmen, die die Daseinsvorsorge stärken und somit zum Wohle der Bürgerinnen und Bürger sowie der Umwelt gemeinsam umgesetzt werden können.



Wir beabsichtigen Projekte in den verschiedensten Bereichen der Energieerzeugung und -nutzung sowie angegliederter Infrastruktur gemeinsam zu entwickeln und umzusetzen. In einem ersten Schritt bringt der Markt Frammersbach kommunale Dachflächen in Frammersbach und Habichsthal, die für Energieprojekte genutzt werden können, ein.

Der Markt Frammersbach sieht die gemeinsame Gesellschaft als langfristigen Partner zur Umsetzung von Projekten im Bereich der Erneuerbaren Energien.

Wir sind überzeugt, gemeinsam einen bedeutenden Schritt zur Energiewende beitragen zu können.

Frammersbach, den 30. September 2022

Bürgerenergie Frammersbach eG

Markt Frammersbach